

Un Musée des enfants à Genève?

Culture ► Rares seraient les enfants qui adorent se rendre au musée. Face à ce constat, s'est constituée l'Association pour un Musée des enfants dans la région genevoise (AMusEn). Consacré à «la Suisse et sa diversité», il permettrait aux jeunes de «découvrir le monde qui les entoure».

Son président, Nicolas Huber, par ailleurs secrétaire scientifique de commission au Grand Conseil, répond à nos questions sur ce qui n'est encore qu'un projet.

Pourquoi vouloir créer un tel musée?

Nicolas Huber: C'est en voyageant au Etats-Unis que j'ai découvert les musées destinés aux enfants. Les miens, d'ordinaire peu enthousiastes à s'y rendre, se sont passionnés pour le Children's Museum of Sonoma County en Californie. Comme ce type d'expositions se développe aussi en Europe, il y a un créneau à exploiter.

Plus largement, ce lieu se destine également aux familles qui ne

Le Children's Museum of Sonoma County (Californie).

AMUSEN



fréquentent pas les musées traditionnels.

Qu'est-ce qu'on y trouverait?

Une exposition permanente d'une cinquantaine de postes d'activités. L'idée est que le visiteur aille librement où il veut, à son rythme. De plus, l'exposition sera interactive.

Elle invitera les enfants à participer et à échanger sur le thème de «la diversité en Suisse». A partir de ce fil rouge, différents domaines pourront être abordés dans une approche généraliste: géographique, historique scientifique ou artistique. Nous pourrions ainsi imaginer un stand sur les bis valai-

sans, croisé avec une activité d'escalade.

Le musée aura également un caractère pédagogique, puisque des explications plus détaillées figureront pour les plus âgés. Il est aussi prévu de pouvoir y organiser des brunchs et autres afterworks.

Comment voulez-vous financer ce projet?

Nous avons estimé nos besoins à près de 8 millions de francs. Cette somme pourrait toutefois être moindre si nous trouvions un endroit subventionné. Pour l'instant, nous n'avons aucun agenda précis, mais nous sommes en contact avec les autorités et des partenaires potentiels.

Nous cherchons avant tout parmi les mécènes privés habituels. Il y a un appel aux dons sur notre page internet¹ et nous offrons également la possibilité aux entreprises de nous sponsoriser.

PROPOS RECUEILLIS PAR TADEUSZ ROTH

¹www.amusen.ch